
l 

ACTA NO. 

H. CONSEJO UNIVERSITARIO 
1 

SESION PERMANENTE CELEBRADA EL DIA 

6 DE JULIO DE 1990 

En la ciudad de Hermosillo. Mé :< ico, 

dieciocho horas con quinca minutos, se inicia la s2sión 

oermanente del H. Consejo Universitario, bajo la propuesta 

O R D E N D E L D I A 

1. Lista de asistencia. 

2 ••••• Análisis •... 2stados financieros. 

I. LISTA DE ASISTENCIA. 

El Presidente del H. Consejo Universitario, procede a 

declarar formalmente instalada la sesión, contándose 26 con 

reoresentaciones legales: 

Marco Antonio Valencia Arvizu da 

lectura al orden del dia, seHalando que es a la c.a.h. a 

quien primeramente le corresoonde estar presente para 



avocarse a tratar el 

d '.i. ,::i .• 

primer punto del mencionado orden del 

El Maestro Víctor Gorra! 

El Mat. Marco Ant□Jio Valencia 

•••. techos ftn~nrtJ-8c . --r"· 
El Maestro Vfctor Corral ... 
,1 i• "" prc➔ qt.1.ntai,"" 

Arvizu 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

rc➔ !::iponc:I:? qu;2 si 
~ 

luj.s rE-~y morencJ • 

....• lo que van a presentar ahora •.• y lo que sigue (se le 

rssponde que si, que a la última parte se refiera que en une 

de los _acuerdos de~ e.u. _la c.~.h-. visitaría unidades, 

recogerla propuestas, las Jerarquizarla y las presentarla

rE:c:: to1··) .... 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

••• la c.a.h. ha estLdo trabajando en el documento y este día 

estaba trabajándose! en imprenta, se avisó y han estado 

trabajando para ••.. pide que esperen unos minutos ..• 

c. a. h. 

El Maestro Brau 
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informa que salieron tardt"? de~]. cublculo porque estaban 

terminando un documento que se entregará en diez minutos ya 

que se entregará por imprenta, y que comentará un poco sobre 

e 1 mi f:;mo: 

incluyen tabla que actualiza avance oresupuestal presentado 

anteriormente al junio de 1990 que incluye ingresos 

incluyendo nuevof.; liberados ••. tecL edo. y 

actualizan egresos y calendarización porque a j un i. e, s~:. ha. 

recibido ••• hay peque~as modificaciones no signiticativas en 

qrupo 20 y 40, de 16, 17 ITdllones.1 incluyen en r:?lación d2 

egresos intereses que estimaban y ponían nota de pié de 

p ,f1q :i. n ¿,1., que c (Jmo av,:1.n:c:a. el 

gasto •.. ejemplo rubro de luz, agua y teléfono, grupo 20 y 40 

en u.a., pero en general es la misma información sólo que es 

ac t; u.;;:1. l i. :~ ¿\ d ¿\, 

cuart i l lc:i.~ 

las modificaciones están aclaradas en una 

estadistic□ mensual por grupo, globalmente por 

grupo, actualizado 30 de junio, presentaron ese mismo estado 

p reisup u2s ta 1 a U.e:\. :,' por grupo, incluyen también un 

desgloce por tunción y grupo de gasto de presupuesto 

(?jr2rc:i.do ¿\J. junio, se d(::!SQ loza por func :i. ón, 

.•• extensión y apoyo administrativo, incluye unas gráficas 

que presentan de manera más ilustrativa los datos contenidos 

en las tablas, por último un intorme completo actualizado de 

l,,I hj.storia de,' 16s créditos bancarios, con tratac ic>neis, 

abonos, liquidaciones, rec □ntrataciones, renovaciones, una 

historia que han s6guido créditos bancarios con r2spectivos 

intereses, hci.y ob-,.;ervación sobre problema df!.! liquidez •.• esté"➔. 

la incluyen por consideración a los cons2jaros que no la 

tienen ya que es la misma que entregaron en tebrero con 
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pequeRas variacioens respecto a aquella que explicarla para 

avanzar cuales son, se está consiguiendo un documento en el 

que detalJ.a.n ·::;itu,'::\ción de liquide~~ de la. unison ..• al l~~; dE"?. 

julio, en resumen podr1a adelantar que J.a unison no estará 

En condiciones de responder a compromiso salarial con los 

trabajadores totalmente, los recursos con anticipos que han 

logrado, están en ..• segunda quincena de julio, pero no el 

primer gasto de quincena de agosto, a menos que contraten 

crédito que .•. resulta probable que sea negado por el banco, 

en última entrevista que 

funcionario explicó que en 

sost1...tvo el t12so1·0 ero con u a II e 1 

el futuro el banco no iba poder 

seguir extender préstamos .... no tiene respaldo ..• se planteó 

iba a requerir que la universidad se comprometiera a 

respaldar créditos con el subsidio del gob. est. y fed. pero 

directamente el edo, el edo. deb1a extender aprobación para 

que en caso de retraso en pago de préstamos el mismo pueda 

requerir directamente al estado ... contra entregas del 

presupuesto ... asignacioens ..•.. la unison hipotequ2 el 

presupuesto desde allá ... antes de llegar .•. es situación 

delicada, porque comprometerla el presupuesto ... es decisión 

demasiado seria incluso para el e.u., en esas condiciones se 

prssenta corno una opción a discutir la posibilidad de que la 

unison en esta ocasión no satisfaga completamente sus 

compromisos salariales, 

van a distribuir donde 

... esto quedará claro en tabla que 

indican como fluirán los recursos, 

cuanto se necesita para cubrir compromisos, en que momento 

se vence créditos contratados, y queda clara diferencia de 

m,::\S de ... mil millones de julio ... se sumarian mas de 3,000 

millones de pesos para cub~ir la primer quincena de agosto 

:?l 1:3 d2 ,iu.J. io. 
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incluyen documento donde presentan ordenación de diferentes 

propuestas presentadas en el e.u. a raíz de medidas ••. crisis 

financiera y algunas 

con 

otras recogidas en otras 

reuniones •.. c.a.h. dif. 

universitaria, para ver si 

discusión ... esa relación de 

desordenada, disparada, no 

sectores de la comunidad 

pueden profundizar en su 

propuestas, aunque es algo 

es una serie de propuestas 

coherentes ..• asambleas exprofeso .•.. el objetivo de esas 

asambleas era su información ... (en estos momentos se entrega 

documento 6:40) ... 

El Maestro Brau 

... se presenta .. grupos 20 y 40 que es esencialmente la 

misma que se presehtó en febrero ... pag. 16 •.. aprovecha para 

presentar información un tanto dispersa porque está 

esperando que 

modificación que 

todos tengan 

se hizo es la 

el dccumento •.. la 

siguiente: el aNo 

única 

pasado 

c.c.1.p. 

a~o esta 

constituía una única unidad presupuestal, ... este 

entidad presupuestal se partió en cuatro, cada una 

con su propia asignación presupuestal, no se pudieron poner 

de acuerdo los investigadores .... objetiva, sistemática, no. 

investigadores, proy. investigaci~,, impacto 

partes por distribuirse en presupuestal ... optar□n 

iguales .•. a la lista del 

dieron cuenta que no 

avance del ej. presupuestal, se 

particular, 

y secretaria, 

cuestión no 

hecho que el 

fuera igual 

era distribución 

grupo 40, en ccip 

al de los centros 

racional, en 

... coordinador 

de inv. es una 

lógica ... gasto de papelarla, .•. centros de inv. 

laboratorio, ... de 27 millones autorizados grupo 40 .•. había 



ejercido 5 al 30 de junio, se hizo ajuste ••• doble de lo que 

habfa ejercido hasta hoy y la diferencia. se reasignó por 

partes iguales a grupos 20 de dos c. i. del c.c.i. alimentos 

y ci·fu)::;, grupo 40 de cci polimeros estaba menos 

castigado y se ve absolutamente viable la posibiladad de que 

ce i pol imc::ra. pw-2da •.. los c. i. que r;;;isu.1 taran 

desfavorecidos fueron cifus y cc1 alimentos y tratando de 

corregir desviación, ... 16, 17 millones y redistribuirla, 

grupos 20 del c.c.i. alimentos y cifus, ónica diferencia que 

l ,3. ••• p rc0s,:2n t ad ¿,i_ en de cará.c ter 

administrativo, ajuste, distribución inicial, formulada con 

el objeto de arrancar el ej. presupuestal. 

por otra por lo que respecta a lo demás es 

exactamente igual. 

El Maestro Enrique Hugues 

dijo que se iba a dar información dispersa mientras llegaba 

el dc>cum}?n to ..• 

El Maestro Brau 

El Contador Morales 

.•. cuadro no. 1 ••• presupuesto ejercido en este semestre, 

30 de .ju fin i o, las dos partes son ingr~;)SOs y 

egresos, en donde se ve que el total de ingresos proyectados 

9c) es de 74,600 millones de pesos, ingresos se han 

incrementado porque agregaron en renglón de este aKo la 

las actividades esperadas para tres sorteos 

ele! 1 afio 1., 400 mil lonf.:~s.-' se agregaron en modificación al 
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documento anterior, de igual forma se agrego ingresos 

estatales, ... 928 millon2s d ~ - pesos que corresponden a 

evaluación de 36 plazas académicas y 314 horas semana mes 

autorizadas por secretaria mes pasado, parte estatal de esa 

~valuación, abajo ingresos federales, ampliación es de 

1,679.2 millones de pesos, recurso que provien2 de 400 

millones para terrenos urbanización staus ... gasto operativos 

de 529 millones y parte que corresponderla al gob. fed. 

••• 36 plazas, 

estatal, fed. 

así se integran, renglon ingresos, subsidio 

y sorteos 1990, la proyección continúa al 

mismo ritmo, con mismo datos, mismos costos financieros a la 

fecha, comparan ingresos proyectados ... déficit•de 10,560 

millones, hay reducción en misma magnitud en que se 

incrementan ingresos, parte de última columna cuadro 1, en 

misma columna presupuesto ejercido enero junio, egresos 

recibidos, 

renglón el 

u.a. presupuestales, incluye dentro de ese 

costo financiero de este semestre, columna 

intermedia julio diciembre de 1990, falta por ejercer en 

incluye también pasivos de todos grupos, esta proyección 

u.a. y presupuestale s ª"º pasado 625 millones de pesos, 

incluidos proyectos especiales de 5 •••• resumen de todo el 

presupuesto de unis□n al nivel actual, de los ingresos 

proyectados no están totalmente asegurados por parte del 

edo. 720 millones retabulación otorgada a personal académico 

a partir del 16 de mayo, está en trámite la liberación de 

720.4 de igual manera edo. 928 millones de pesos, trámite de 

liberación, 

corresponde a 

fed. único ingreso pendiente de amarrar 

la cuantificación de plazas, que es 750 

millones de pesos por lo que respecta demás renglones se 

tienen oficializadas cantidades edo. fed., primer documento 
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un consejeor ... 

El Contador Morales 

•.. una quincena de subsidio estatal se cuantificó como 

cuentas por cobra0 aparentemente es remanente, 

dudas sobre el cuadro 1 ... 

El Maestro Jaime Varela 

pregunta 

... en lo singresos se muestran costos financieros (egresos) 

El Contador Morales 

... 1,657 ... costos financieros, aclaraciones aparece costo 

financiero dos meses, abril, mayo, 281 mill. de pesos. 

El Maestro Jaime Varela 

porque no se muestra nada en grupo 20. 

El Lic. Leonardo Félix 

es encabezado ... viene desglozado ... asignación que se hizo 

El Contador Morales 

esta marcado, luz, agua y teléfono, previsión de 1,800 mili. 

y grupo 20 programados 408.5 mill. de p. 

El Maestro Enrique Hugues 

en cuanto a la liberación de pasivos se entiende que son 

unes montos no fue posible ejercerª"º pasado, se contemplan 

como posibles (pregutna) cual seria el procedimiento 



El Contador Morales 

al final de explicación comisiónpropuso para ejercicio de 

pasivos y que el 

presentar 

e.u. decida alternativas que van a 

El Maestro Enrique Hugues 

proyectos especiales tambien? .. no es información respecto al 

ª"º pasado, es necesario contemplar el dato de dif. ingreso 

eg res.;c:¡s 1 989 ..• 

El Lic. Leonardo Félix 

viene en terminas de, viene punto importante cuadro 5, viene 

relativo a bancos, primer puntos los 3,129 mil l. que vienen 

a bancos, haría falta sobregiros que no se cubria ... ese dato 

para retomar problema de liquidez que viene enseguida, será 

punto importante de discutir por el e.u. 

El Maestro Enrique Hugues 

cuales son dif. .. !-5aldo de 1989 y todavla mas, como 

repercute, hay gastos financieros ahi?, que se informe eso. 

El Lic. Leonardo Félix 

El Lic. Abelardo Domfnguez Mejía. 

cual sería la mec~nica para ver documento, porque ahorita 

... harán esos movimientos, tal vez sea valido, propuesta que 

la c.a.h. explique lo que hay que explicar y a partir de ahí 

preguntar, porque a la mejor alguna duda que tengan se 
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pueden contestar en el cuadro que sigue, tiene su ventaja, 

..• asi se podria ahorrar preguntas .• 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

••. primer cuadro las preguntas .•. 

El Maestro Enrique Hugues 

El Contador Morales 

el documento contiene información, cuador 1 

general, luego presupuesto ejercido por grupos, 

prE1supuesto 

func ioner,;; 

académicas, trae propuesta de distribución., los anexos del 

cuadro 1 que complemental al mismo •.. 

eduardci :i.barra 

pregunta. los proyectos especiales están 

desagregados en algún cuadro? porque le parecerla correcto 

verlo desagregado ... desaparecen proyectos especiales y pasan 

a pres. general, no,permite evaluación de dif. de ingresos y 

e9~·esos. 5,000 mill. de proy. esp. 

El Contador Morales 

... no están separados, pero ejercido presupuesta]. s1, na se 

ha ejercido nada, sólo trabajo alberca, 50 millones. 

El Ing. Efrén Pérez Segura 

en todo caso parte prriba ingresos deberá ponerse proyectos 

ingresos de gob. edo. debe separarse ... no 
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saldrán cuentas, y otra cuestión si no se ha recibido aporte 

para proyectos específicos hasta ahora ... 

porque están lanzados julio-diciembre? 

El Maestro Brau 

lo que está desglozado, compromisos, egresos comprometidos. 

El Ing. Efrén Pérez Segura 

.a columna dice recibido enero junio. 

El Ing. Efrén Pérez Segura 

ha recibido ingresos, porque no están aunque se hayan 

gastado en otras cosas. 

El Contador Morales 

si se ha ¡ecibido dinero de proyectos especiales, junio todo 

lo que corresponde biblioteca 2,500 millones ya se han 

recibido el resto de proyectos está recibiéndose 12 parte 

cada mes. 

El Ing. Efrén Pérez Segura 

esta de acuerdo, es claro que toda la c6lumna recibido y 

ejercido al mismo tiempo, que se haya recibido y no ejercido 

se debe aclarar 

El Lic. Leonardo Félix 

formalmente se ha recibido, pero el que exista apartado 

exclusivo para proyectos especlficos .... pronunciamiento del 
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c.u ..•. está explicito por ejercer 

contempla el déficit. 

julio-diciembre y 

El Ing. Miguel Angel Moreno 

..• los quitaron ... , 

d .... sin incluir déficit que arrastra 

responde que si c.a.h.O 

El Contador Morales 

la unison 

deficit acumulado de 16,500 millones de pesos .• 

(se 

lo 

1 €':.' 

cu¿,idro '.2. enero-junio, comportamiento de gasto de semestre, 

suE-11 dos, St-1 rv. 

conisumo, mob. 

no personales, prestaciones, mat. y art. de 

y equipo •.. bibliotecas, conservación, 28,470 

millones ejercidos ... último renglón cuadro 5, comportamiento 

de nómina 

El Lic. Abelardo Domfnguez Mejía • 

.... pregunta cuando hablan gastos por comprobar ... todavia 

esos millones no se han comprobado y se han ejercido con 

anterioridad o como se entiende? 

El Lic. Leonardo Félix 

ha hecho erogac1on ... 

El Maestro Brau 

ejercido este affo enero - junio 



El Contador Morales 

se entregaron dos documentos ... cantidad parecida a esta, mes 

de mayo, pero si es ejercido presupuestal 90 no comprobados 

El Maestro Brau 

corrige situación de registro anómala que se presentaba aRo 

pasado, aHo pasado contralorfa no asentó presupuesto por 

comprobar, no podfan saber presupuesto ejercido por u.a., el 

que no estaba ejercido habla que rastrerarlo en polizas, se 

corrigió este aHo, se desgloza por grupo por mes gasto por 

comprobar por u.a. control permanente de su comportamiento, 

esta situación introdujo mfnima confusión que permitió que 

u.a. se brincaran techos •... 

El Lic. José Sapién Durán 

pag. 5 total de grupos ültimo renglón, grupo 10 y 30, varias 

veces ha preguntado cual es la dif. o razón, aRo pasado mayo 

habla 2,063 millones, sep. 2,700 y enero tienen 3,500, 

dejando esa pregunta ... quiere ver si ... enero 3,539, 

mayo .... 

El Maestro Brau 

incrementos salariales a partir de marzo ... 

El Contador Morales 

mayo y junio, comportamiento de nómina es similar, no 

presenta grandes variaciones ... 

myrna castro 
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se tiene conocimiento de monto aproximado de gastos por 

comprobar del 1989? 

El Maestro Brau 

1,000 mill. de p. mas o menos, no se ha regularizado .•. a 

pesar del llamado a contralor1a, situación que se ha 

esquematizado en varias ocasiones porque los hace acreedores 

en una observación auditoria externa porque son altas las 

cantidades ... que se comprueben gastos con más agilidad ... 

El Lic. Leonardo Félix 

la nomina que está por salir, términos vacaciones, 2400 

y ... julio 2,600 ... separadas quincena .•• verificar ... hubo 

argumentos de carácter técnico, el acuerdo fue que se 

hiciera reporte quincenal y revisarlo para que se mantenga 

el comportamiento de la nómina, para julio seria alrededor 

de 4,400, 4,300, con lo que se ha revisado. 

El Lic. José Sapién Durán 

... el aRo pasado tuvieron cuidado que se infla la nómina por 

cuestiones inexplicables~ .. cuidar ese renglón, el salto que 

da de mayo ... son por los sueldos ... 

luis rey 

pregunta ... (duda) cuadro 2 que seRalan explicaban que se 

hablan ejercido al momento 28, ... mill. de p. en desgloce 

que viene cuadro 3 viene por grupos, hacer la suma de lo 

ejercido por cada grupo, deberla dar el equivalente de los 

28,470 millones de pesos? debe dar ese resultado? 
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El Contador Morales 

asi eis 

luiis rey 

no sale ese resultado, y sale de 37,470 mill. de pesos. 

sobreqasto de 9.ooo millones de pesos, 

correcto lo ejercido en cada grupo porque no 

cuen ta·s, 

El Lic. Leonardo Félix 

le dan 

se confrontan sumatorias por renglón, ... horizontales 

El Maestro Enrique Hugues 

esta 

las 

primer cuadro de egresos checa con lo que viene abajo grupo 

1 () )/ 30 pero hay cosas no contempladas como gastos 

financieros gastos de ingreso propio, bloque de hoja de 

primero, segundo y tercero sumados únicamente o 

algo asi, segundo cuadro 

El Maestro Brau 

desafortunadamente es error de lápiz transcripción de 

error grupo 30, 6i, ••• total cu.e..dro -::· • __ 1 15, 

mil ... es 6 mil ... está en el cuadro 2 

2 1duardo :ibarrd 

para poder leer mejor cuadro 2, .. para contrastar, cuadro de 

:ingresos recibidos para grupos en el periodo, para poder 

contestarlo con algo, como se comporta en términos d€~ 
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El Maestro Brau 

la fed. edo. no desgloza gasto operativo .•. para nomina y 

gasto operativo si 

1?:?duardo ibar1-~a 

pide esos datos para contrastar .. 

El Maestro Brau 

no desgloza calendarización por mes en rubros, lo que se 

puede contrastar son totales 

El Lic. Leonardo F~lix 

en termines de asignación ... fed. y edo. hacer adelantos, 

para que pagues ...• es la solicitud que hicieron ... sep. y 

fed ... 4,000 dic. 1,500 hacia adelante ... se entiende .• hay 

diálogo en ese sentido 

El Contador Morales 

en forma general si se tiene dato, edo. 4,000 mill. de p. 

f 1:,"d. 4, O~:i 1 

tc::ita l. 

millones de pesos para gasto operativo, 8 'I O!:i 1 

El Maestro Enrique Hugues 

... no ve satisfactoria la respuesta es lo que planteaba 

de aquf, ... ha insi·:;tido Ein E!Sa. 

pregunta ... se pretende respuesta clara, enero grupo 10 y 30, 

gasto de .••. ju"nio da 4,438, dif. de 900 millones, si 

proyectan gasto hacia adelante y contrastan con autorizado 

hay desface de millones, porque lo autorizado por 

retabulación, rev. salarial son ... faltan de pagar nueve 
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meses, a 900 millones •.• se requiere una explicación, el 

salto por si solo ••. como nunca se hacen cuentas claras, que 

se entienda claramente, como brinca el gasto de enero a 

junio de 900 millones ... hubo porcentajes de aumentos 

·:5¿1.J.arialE~s .•• J.a 

tenida ... respecto a 

pregunta seria se 

cuantas plazas se 

preguntas hechas 

preocupación que:• siempre hc•.n 

creación de plazas, en ese sentido la 

ha hecho seguimiento en esas cuestiones, 

han creado de enero a la fecha? son 

muchas veces, debe ser parte de la 

respuesta aqui, parque retabulaciones salariales no explican 

el salto de 900 millones de pesos ... si de julio en adelante 

repercute come varios miles de millones de pesos, mas de lo 

que el edo. y f~. otorgan como ampliación presupuestal 

••• retabulación •. 

El Contador Morales 

analisis de nómina completa se 

revisa mes a mes, por concepto, 

tiene, ,'::iuditorici interna 

los saltos que hay en forma 

general, grupo 30 se incrementó bastante más de lo que era 

en enero por el convenio del isssteson, 600, 750 millones 

mensuales contra 120, a~o pasado, otro movimiento de nómina 

revisión, retroactivos, 11 días adicionales, 

aparte de que en un mes se pagarón dias económicos a steus, 

análisis completo se tiene. 

El Maestro Enrique Hugues 

el p¿~i.go - issst(eson •.. pt·'egunt;¿_.¡ si es mensuc:1.l, (se l.(.:;:i r,:~s;ponde 

cp..!.r~ si ) •.• 

El Contador Morales 
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es cifra de incremento del 2 por ciento, le:\ 

u.ni ·;:;;on E~11··a. el 20 anteriormente se habia dado 16,, 

ampliación de dos por ciento por edo. y fed. 

El Maestro Enrique Hugues 

... habla de ju.nio, no hay eso, recu.erda que ... 

El Contador Morales 

dias económicos steus ... 

El Maestro Enrique Hugues 

habia comprometido de hacer ... plantea 

necesidad de tener u.na respuesta, si es en el sentido de lo 

que dice morales se de por escrito, porqu.e el salto es 

El Lic. Leonardo Félix 

rf::.•s;p~:1c: to de lo que dice hugues, reportes auditoria interna, 

aunqu.e detecte variación en plazas, sustitución o plaza de 

nueva c rE?c:\C i ón ,, ... personal de explicación de ese periodo, 

c.a.h. ha entrado ... nómina, no tiene acceso al expediente 

trabajadores ... hay comportamiento en isssteson de 

aumento, gasto de eventuales, hora.s e11{ t ra.s, pres tac i. ón en 

contratos, ... sen aspectos que habrla qu.e revisar respecto a 

eventuales .•• saber el origen de cada plaza, estru.ctura misma 

si ha sufrido modificación, debe explicarse. 

El Maestro Enrique Hugues 

c.a.h. la debe requerir y analizar. 



El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

recuerda primer quincena de mayo personal entregó análisis 

de nf~ina desglozado. 

El Maestro Enrique Hugues 

(:? 1 p l c•.n teó la mis;ma pregunta y se comprometieron a 

responder ... no ha habido respuesta acabada, no se ha 

discutido con personal, es su opinión, no es respuesta 

lo fuera ni sapién ni los que están aqul 

tuvieran duda ... se expresó antes 

hizo llegar información. 

la misma duda cuando se 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

personal está haciendo revisión de cada plaza, y las únicas 

que formalmente plazas creadas, por compromiso sindical, 

eventuales indefinidos, compromisos contractuales ... 

El Maestro Enrique Hugues 

... que se pida a personal, que lo revise la c.a.h. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

en nómina es fácil de hacer ... sustituciones, ... pero eso en 

lo gue va del ª"º ha sido mlnimo la variación. 

El Ing. Efrén Pérez Segura 

observación,. números de cuadro 2 y lo que dijo morales, lo 

que ha recibido unison para operativos son mas de 8,000 

millones de pesos y dif. entre nómina y total son como 4,000 

mill. de pesos que hay que incrementar como operativo, se 

han .... operativo para nómina, pregunta si es asl? 
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El Contador Morales 

proyecto de distribución son mas de 8,000 millones de pesos, 

lo asignado a u.a. 

maguregui miguel angel • 

.• . es la primera vez que viene a reunión del e.u., •.. quiere 

comentar sobre lo quese ve, es labor titánica lo que hace la 

c.a.h. de contestar dudas y algunos que desconocen de 

contabilidad de números, habrá muchas dudas al respecto, 

todo se resolvería si entendieran que e~ síntesis de 

presupuesta de egresas e ingresos, recomienda que este tipo 

de cosas se presenten antes para poder a la reuni~,, tener 

antes los documentos para que muchas veces ••. las preguntas 

tienen respuesta obvia ..•• conociendo un poco de admon. el 

documento es síntesis y que cualquier consejero puede 

preguntar antecedentes o lo que di::\ t;)l número, mucha.s 

preguntas quedarían contestadas si pudieran leer antes el 

presupuesto de egresos •.• de trabajar y apoyar, CCJnOCf~'n 

p 1··'líb l. emas h is tcJr j_ a di!!: la un i -,,;on, la. d,~sc(::>nCJCE.'!, 

suscitados, se está en etapa de corregir i rrE~igu l a.r i d,':l.des 

administrativas, deben ayudar, analizar, criticar sanamente 

con elementos ••. no desordenadamente, en poca experiencia 

administrativa ..• se ha presentado antes, se revisa y s~ va a 

la reunión a escuchar conclusiones o si hay duda, plantearla 

y acudir <:.<. 1 os documentos, todos invita.dos =4 ..... que 

cualquier duda que haya •.. ir a la oficina .•• preguntar y que 

i,:;f,.; rc1sponda, pidE;a comprr~n1::.;ión ..• lo que debe predominar f.:!S la 

buena fé y que esto salga adelante, que tengan oportunidad 
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de revisarlo ante~, hay consejeros nuevos ... los que siempre 

hablan son los de toda la vida, 

El Maestro Saúl Robles 

pregunta ... en relación al adelanto que hizo fed. y gob .. 

es t ~~\ t <::\ 1 , que relac :i. ón al 

presupuesto del futuro, cierre de dic.? es un adelante de lo 

que tendria que entregarse en noviembre ..• que quiere decir 

El Maestro Brau 

no forma 1 i ;cado, está solicitado, en E!l caso de estatal, 

existe compromiso personal tesorero para que se autorice 

anticipo, fed. existe disposición para gestión y ellos 

cementan que es 

r1.;."c::"'11 en dar :i. zac i ón ,_, 

p rol1ab 1 Ei que 

agosto septiembre, 

Sf,1 pueda 

sobre el 

conr.-5(:?QU ir 

impacto, se 

pretende una reducción del pago de intereses, evidentemente 

el problema dse traslada hasta diciembre, como ..• los montos 

que han sol1c1tado de adelanto no son tan grades como para 

dejar completamente desprotegidos ... el dinero que otorga la 

fed. para apgo de aguinaldo completo, no se gasta completo 

hay 20 dias que se pagan en enero, ... esa cantidad fuera 

cubierta con recursos del 91, y eventualmente apoyarse en 

crédito bancario en ese momento para completar el monto que 

se requiere para el compromisa .... reduce intereses agosto, 

sep. y oct .... resolverlo con presupuesto del 91, 

transferencia ... ganancia en ahorro de 

cientos de millones de pesos ... 

El Lic. Leonardo Félix 

intereses son varios 
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... si se accede a adelanto de recursos, cantidades menores 

otro pt:~1··íodo. 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

., •. diná.mica cuad1···0 ::? • ., • (se le responde quE• si) 

El Contador Morales 

desgloce de partidas que aparecen cuadro::? a detalle, grupo 

10, 30,40, todos los grupos por u.a. 

en cuadro 4, presupuesto ... docencia •••. 

El Maestro Enrique Hugues 

pregunta obvia en algunos grupos de presupuesto autorizado 

se ha ejercido, de donde proviene .•• presupuesto no está 

autorizado por el 

60 y 

O, sin embargo si 

e.u. pero en proyecto había previsión para 

80, según aparece, autorizado todos tienen 

ha habido ejercicio, a que se debe, es 

pasivo o que es? de donde prciviene? 

El Maestro Brau 

en el grupo 80 están ejercidoscantidades •.• 

El Maestro Enrique Hugues 

supone que son pasivos, pregunta si lo son 

El Maestro Brau 

mayor parte de grupos ejercidos, pago de suscripciones de 

revistas, periódicos, científicas y no 

divulgación en u. a. , dependenc i é:\::5 

científic,'::l.'.-:5, 

admv.:::1s. 

de 

en 

casos,renovación d~ suscripciones, ellos hicieron misma 
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observación, presupuesto de junio, 

cuenta de errores de contraloria, en 

contra pasivo 89, equivocadamente se 

este aNo, salvo un par de errores de 

en revisión se dieron 

la eca hay gasto fuerte 

registro enejercido de 

ese tipo son gastos de 

suscripciones •.. grupo 50, 

caso de, agricultura 

registrado erróneamente, 

que registrarse ejercido. 

hay algunos errores de ese tipo, 

27 millones, ingresos propios 

eca contra ingresos propios, tiene 

El Maestro Enrique Hugues 

no son casos particulares, son errores ... 

El Maestro Brau 

caso de campo agrfcola hubo caso de urgencia, se quemó un 

transformador, porque es 

remedio quehacerlo, s.e. 

suministro de energia, no hay mas 

se echó a perder disco duro, 3,000 

dolares, se tuvo que reponer p ... personal dos impresoras se 

descomponen, no dan servicio, no es productivo su 

reparación, hay que reponerlas, adquirir disco duro 

adecuado, en ese tipo de casos se autoriza en grupo 50, hay 

desgloce detallado, por esa observación ... cantidades 

ejercidas ... gasto por gasto ... 

El Lic. Leonardo Félix 

navojoa, transformador necesitaba servicio, 

gasto por gasto de esos grupos. 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

hay registro 

cuadrp 3, partida 20, hay unidades que son deficitarias o 

próximas a serlo (23), hay inquietudes por el hecho de 



24 

que ... explicar porqué, considerar los porqués, hay unidades 

que .. no van a seminarios, simposios, se abaratan revista, 

cuidan la luz, electricidad, porque esas dependencias son 

deficitarias, 1? millones de c.u.l .... cuatro millones, 19 

millones .... lo mismo sucede con grupo 40, se trata de 

planificar y hay otras 

que se autorizó, como 

que tratan de planear, 

perjudicados 

que se disparan con respecto de lo 

controlar unidades deficitarias, las 

programan como utilizar partidas, son 

El Maestro Brau 

no hay deficitarias términos absolutos, hay u.a. que han 

gastado la mitad de ejercicio presupuestal. 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

El Lic. Leonardo Félix 

fue lo autorizado, ... no tienen dinero .•. 

El Maestro Brau 

las unidades que no respetan el ritmo adecuado ... lo hacen 

bajo responsabilidad, cuando se agote su presupuesto no será 

posible .... en caso de que están cerca de su techo, otras 

como u.a. que ya se sobregiraron •.. 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

lo que hay que hacer, definir criterios, mientras unas se 

ajustan, sacan proyectos con convenios, aqui que pasa, debe 

haber criterios que expliquen motivo por los que 



pid2n ..• aval del e.u., para de esa manera decir •.• porque no 

apoyan también .... c.u. que propone c.a.h. al e.u. y el e.u. 

de que manera ve las propuestas o harla adicionales, 

partidas 20 y 40 que tienen autorizado y 

ejercido ... criterios de gasto ..• unidades responsables o que 

controlan ... partida 70 para saber como se efectúa ese gasto, 

si no se ha logrado, que se informe de su evolución, que la 

dependencia diga como utiliza la parte del presupuesto, 

partida 80 insiste tienen requerimiento de bibliografia, de 

revistas de suscripciones, y esperan que se diga cual es el 

criterio ... n □ pasan de las unidades, y unas no llegan a las 

mismas .... no tienen autorizado como se van a ejercer, 

proyectos, programas, prioridades, en base a que criterios, 

lineamientos, que pasacon unidades deficitarias ... ? 

criterios ... uso de las mismas? 

El Lic. Leonardo F~lix 

sus preguntas se aplicarian cuando llegan a la pág. 16, son 

temas relacionados con propuesta de distribución y criterios 

de distribución, porque hay partidas, grupo 80,, febrero es 

el acuerdo de cahcelar grupos, en enero hay suscripciones a 

0evistas, periódicos, que ocasionan, 

departamentos que tienen más, habrla que verlo. 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

que gasta del grupo 20 el e.u. 

La Maestra Hilda Benítez Carreón. 

otros 

lo ejerce a traves de fotocopias que se utilizan para 

documentos, se carga a su pres. viáticos de e.u. que vienen 



a reunión actas notariales, papeleria que utiliza las actas, 

va llenando periodos que se tienen que hacer elecciones, 

traslado de comisiones es 1 o que h,'::\ce, publicaciones se 

c:a.rga. a c. u. 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

qu.e sf:;i informe mensualmente de que gastos ocasiona el e.u. 

en E?.sa~; partida.·::5 ..... si se 

académicamente en ara·:S de 

e,,erc:e, 

que se 

se ha.c:er 

reúna ... proyectos, 

previsión para hacer proyecciones, 

utilizar las partidas del e.u., que 

sus partidas en general. 

se puede proponer como 

notifique como ejerce 

El Maestro Saúl Robles 

sus preguntas son parecidas a las de segura, en 

particular ... hay una ... grupo 70, todas las unidades no 

tienen autorizado y lamayoria tiene ejercido, prE-".igunta de 

que manera se va a gastar esa cantidad que esta factorizada, 

mediante autorización de u.a. o gasto que organiza el depto. 

de cr.m!se1··va.c l. ón? 

El Contador Morales 

en el proyecto de distribución pres. al grupo 70 se 

estableció 2,000 ... conservación, que se ejerce en atención 

a todas las unidades pres. de la unison, cargan el gasto de 

la unidad ... no tiene asignación especifico, pero la 

previsión está en conservación, ejercida con anuencia y 

firma de .. coordinadores y jefes de depto., no tienen 

asignación especifica porque están dentro de la previsión ... 
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El Maestro Saúl Robles 

•• de que manera se ... autorizado? 

El Contador Morales 

esa columna se fué de más es un error, todo está asignado en 

con!:'jf=!rv.:::1.c i ón. 

El Maestro Saúl Robles 

si no s&? tie•nc~ la respuesta, mejor que .•. está dispuesto a 

esperar, tiene de parte del contralor otra versión, esto, a 

partir de este ano se pretende que el 

descentralizado, que se aclare, 

grupo 70 se¿.. 

El Maestro Brau 

1 a p ret(':.~ns i ón .•• no que se desconcentre el ejercicio porque 

atención, control y operación de actividades tienen que 

estar a cargo de conservación, registro presupuestal para 

cada unidad grupo 70, reconoce abiertamente que no tiene la 

idea de como hizo la asignación presupuestal contraloria, no 

existía base objetiva, seria experimental, de a.rr,-;.>.nque, 

.•. se hacía en grupo 70 ... salvo unidades foráneas, no tiene 

la idea bajo que regla contralor puso hechos provisionales 

hay aclaración cualitativa, techos marcados 

grupo 70 no implican que la u.a. puedan solicitar ... grupo 

70, ... lo que se pretende es registrar lo que ejerce cada 

u.a. y hacer un~ proyección para el aKo próximo hacer un 

techo presupustal, 

distribución .... 

no dictaron 

El Lic. Leonardo Félix 

lineamientos para hacer esa 
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.•. 178 ... hay cont0ol del grupo 70. 

El Maestro Saúl Robles 

lo que procede que conservación rinda informe de como ha 

70, física list,,-... trabajos 

pendientes, no por falta de materiales, .•• cosas rutinarias, 

instalar un pizarrón, no es su trabajo ... está estipulado que 

conservación tiene ese tipo de obligaciones y no las hace. 

El Maestro Brau 

no ríueden responsabilizarse de la. ef ic if.enc i a, conservac j_ ón 

lo que se responsabilizan tiene respuesta adecuada, de 

ejercic:i.o del grupo 70 se adapte a lineas de prioridad 

establecidas .•. que 

actividades académicas, 

:i. mpos t1::-:rga.b 1 f:?S, obstc":l.CUl i Z-:3.1'1dO 

o que su no atención implique un 

ga·;;:,;to ma.yor pcJstewiormente ••. conservación debe responder. 

El Maestro Saúl Robles 

solicita que se pida 

E.' j r:::>rCE' f!:.' l grupCi 70, 

informe a conservación de como se 

ese departamento grupo 20 tiene 

autorizados 111 mill. y lleva 700 gastados 

El Maestro Brau 

aclaración ••. que se han sobregirado grupo 20 ... dejaria 

pendientes para un ifncrme detallado ••• d.a. autorizado 3, 

t:➔ .:i- de 19, cic:tu.-;; clutcir ••.• ejer. 6t:L,11.6, e:<plicación •.. dif. 

está ejercida contra ingresos propios, grupo 20, se debe 

registrar como ejercido •.. en caso cictus, gaste _luz, agua y 

teléfono se registra aquf y el techo presupuestal no 

contemplaba esos gastos, en caso de metalurgia desface de 
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cictus, 13 contra. 1::'i.i •.. ya estaba contemplada posibilidad 

ampliación de grupo 40 con que cubrirá déficit, cifus, misma 

situación, cantidad la cubrirla con transferencia grupo 40 

.•• no se hizo la transferenci~ oportunamente, si se observa 

grupo 40 hay holgura considerable, humanidades dif. que se . 
justifica ingresos propios, geologla desfase considerable 15 

millones de pesos que no puede explicar 

El Ing. Efrén Pérez Segura 

contra ingresos propios hay proyectos ..•. 

El Maestro Brau 

se debt~ techo presupuestal no inc::lu:ta la. 

pri-:::,vj_sión para 

misma situación 

luz, agua y teléfono, sta. ana y caborca, 

El Ing. Epifanía Fox 

••• lo que se carga ..• eran 22 no 37 y cargaban 11 de teléfono 

y a.qU-i::\ ••• 

El Maestro Brau 

esos no van contra techo autorizado, .•• caso des.e. reporte 

ckd;¿dl~:-:i.do 7 millcJl""H?s dei déficit, e.e., peirsonal.1 1. millDn, 

conservación, misma explicación, grupo 20 autorizado techo 

:l1 mi 11 Dnf.',''='.i no inclula cantidad asignada lu.z, agu.a y 

teléfono ••. se incluyen de todas u.a. y el techo no estaba 

contemplado .•. 111 millones ..• quedaran cuatro o cinco para 

explicar •.. c.a.h. estaba contemplado un solo viaje a méxico 



30 

y se han hecho dos, 

millones de pesos ..• 

consiguieron 900 y adelanto 5,000 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

... para no meterse en problemática del aRo pasado, cuando se 

pusieron a analizar presupuesto habla u.a. que hablan 

rebasado el presupuesto autorizado en detrimento de las que 

no lo autorizaban, invita ~ contraloria a revisar sus 

cuentas, porque hay algunas cosas que se pasan y tienen 

cargado, por ejm. tenia cargada renta del issi entre otras 

cosas ... seria salvable ... cuando se vena medidas estrictas en 

cuanto a u.a. que 

renglones. 

lleguen a su techo financiero en esos 

El Lic. Abelardo Domin9uez Mejía. 

lo que se preguntará .. información que presenta c.a.h. final 

cuadro último que es propuesta ... es lo que va a proponer la 

c.a.h. para que se autorice, bajo esa autorización se harán 

lineamientos en ~le.u. si proceden o no, ve que la mayor 

parte de coordinadores no trabajan sobre presupuesto partida 

70 ... una delas medidas es bueno que presupuesten su partida 

70 y ven en 

autorizar ... 

términos reales el monto real ... que van a 

El Lic. Leonardo Félix 

propuesta de distribución, 

opciones que se propondrían 

que contemplarf~n otros 

cuadro 6. hay una serie de 

al e.u. 

grupos no 

para que se discuten, 

contemplados, hay 
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elementos que man~jarian cuando 

distribución. 

lleguen a propuesta de 

El Mat. Marco AntoMio Valencia Arvizu 

recuerda que estari en cuadro 3 y tienen dos horas, se 

termina con cuadro 3 y se decide que tanto dura la reunión. 

luis rey 

se reserva a la informa~ión que quedaron de entregar, entre 

más se escarbe mas, hallarán, si se pretendía a hacer reunión 

se trajo documento impreciso y con tantas fallas, 

El Lic. Leonardo Félix 

hay muchas cosas a definir, la idea que se maneja, se 

junio, ... un ~esumen de peso por peso y adn 

asi habrá dudas, es necesario discutirlo 

El Maestro Brau 

cuando reciben informe presupuestal de contraloria hicieron 

cuestionamiento, se explicó laque aquf se aclara, gaste de 

servicios, ingresos propios, pero no a tiempo, no cuentan 

con explicación detallada de contralorfa .•. le resulta 

extraKo que no esté en esta reunión el tesorero y contralor, 

acaban de el reporte presupuestal están 

emboletados .. sin infraestructura de apoyo, no pueden revisar 

las palizas, piden explicación por escrito, ne llega a 

tiempo y le gustaría que estuviera aquí para que asuma su 

responsabilidad ... desgloce de lo que pasa, pero no son 

tantas fallas, no es generalizada, se explica la mayor 

parte, hay dudas y se informará detalladamente. 
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El Maestro Jaime Varela 

la información presentada es buena y objetiva e incluso 

algún maestro ... se adelantó un poco agustin brau, las 

funcioens de la c.a.h ..... deben tener visión más general, de 

proyección y sus operativos asuman funciones, c □ntraloria, 

tesoreria y auditoria interna deben estar aqui para 

presentar dudas, este informe se presentará en c.d. y habrá 

mas dudas, 

fuera lo 

pide que estén los operativos 

más claro posible .•. unidades 

mencionados ... y 

donde los c.d. 

sanamente cuestionan, piden bastante información, y 

necesitan apoyo de operativos. 

El Maestro José Mares 

..• uniéndose a varela, reconoce el trabajo que hizo la 

c.a.h. para 

embargo ya 

lograr el 

se vieron 

documento, se presentará al c.d. sin 

fallas, muchas se pueden salvar y se 

permite hacer 

candidatura a 

observación al 

tercer miembro 

maestro felix, cuando hizo 

de la c.a.h. cuando decia que 

si el presupuesto se ejerce por 

lo hacen por programas, metas, 

se pueden evitar problemas 

programas, ellos al hacerlo 

objetivos y priorid~d, ... son 

analiza, lo ven, se guarda en 

cartas 

un 

a santo 

cajón, sacan 

se 

techos 

adecuados y nunca se ha seguido un presupuesto por programa, 

se puede 

llegar un 

hacer ahorita, se refiere a lo siguiente, acaba de 

oficio de planeación en el cual serla conveniente 

que para 

donde se 

el de Julioestuviera presupuesto para 1991, 

ese hacen recomendaciones que se van abajo con 

documento, cree que falta más comunicación ~ntre la parte 

administrativa, ellos como u.a. al ver esas observaciones de 
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conservación y documento están en contra, ... que tengan más 

cuidado en dar información a los consejeros para no caer en 

esas .... no queria dar su opini~,, el grupo 70 va a levantar 

muchas polémicas y está escrito en un documento, si se sigue 

presupuesto por programa se puede hacer buen presupuesto 

para 1991, 

prioridades. 

siempre y cuando se siga por programas, metas, y 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

a como se dan presupuesto, el pres~~uesto programa es 

inoperante, no se da dinero para acabar programas, no se 

deben hacer a •.. prioridades ... y de ahi como coordinadores y 

c.d. se 

se podria 

pasara techos aproximados de lo que habrá de dinero 

hacer en enero como utilizarlo, hacer programas 

adecuados, no 

para subsistir. 

hay tal presupuesto para hacer programas sino 

El Maestro Víctor Corral 

•.. se mencionaba situación que es comentario coetidiano 

entre coordinadores, falta de información de contralorla, 

tesoreria, hace mucho que pide a rector en turno que gire 

instrucción a funcionarios en caso de atención a 

coordinadores haya disposición ... tesorero, no ha t~nido el 

problema con 

de nuevo la 

consejero que 

ningún otro funcionario, por un lado, refrenda 

petición, 

a su vez 

\; , 
sean 

c.a.h. su 

exigentes con 

exigencia como 

el tesorero y 

contralor, ... son los jefes inmediatos de ellos y que la 

próxima vez que se traten asuntos financieros estén 

presentes .... tiene meses que no ve al tesorero, no lo 

recibe, su puerta está cerrada, hace solicitud y exigencia. 
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al atriste 

intervención lo mismo de corral, pedir a la mesa o c.a.h., a 

quien sea encargada, se exija contralor y tesorero que 

asistan a asambleas donde se 

financiera de la unison. 

trate punto de situación 

El Maestro Saúl Robles 

pidió la palabra cuando se mencionaba ... de parte de e.u. se 

debe enviar comunicado a funcionarios mencionados donde se 

mencione que es obligación estar presente siempre que 

comparezca la c.a.h. ante el e.u., se debe tocar el asunto 

que menionó maares ..•• planeación, que solicite en esos 

términos el proyecto de presupuesto en esos términos, le 

extra"ª pues el fue coordinador, recibieron hace dos dias el 

comunicado donde dice que es razonable que para el día 13 se 

haga el proyecto, ... tiene que ser revisado por c.d., que se 

haga un llamado de atención para que tenga más cuidado en 

ese tipo de documentos. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

estaban analizando el cuadro no. 3, pide que se ubiquen 

porque han tomado nota de todo, pero es necesario ubicarse, 

tienen mas de des :horas~ se tiene intervención ... 

un consejero estudiante ... 

.. .. se ven deficiencias no hay equipo, ni refrigeración, se 

pregunta 

se hagan 

realmente estarán justificados 

informes por unidad, si se 

los gastos? pide que 

hacen gastos y la 
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contraloria .•. lleve control que justifique trabajos que se 

hacen ••. 

El Lic. Leonardo Félix 

pag. 9 equipo ... por cada grupo ejercido ... 

El Maestro José Mares 

pregunta ... ya se discutió ... grupo 50, se llegó a acuerdo en 

el e.u. que el grupo 50 no se ejercerla hasta que no hubiera 

lineamientos que se entregarían por escrito, no se han 

entregado y se ha ejercido el grupo 50 ... sabe 

contestación ... hay pasivos ... 200 millones no son todos de 

pasivos ... sin haberse comunicado a coordinadores ... tienen 

criterios para ejercer grupo 50 y 20? 

El Maestro Brau 

se hizo esa pregunta ... y se dijo que había algunos gastos 

contra pasivos, 

prioritario, se 

detallados no, 

ingresos propios, 

tiene póliza por 

gastos de carácter 

póliza ... criterios 

porque propondrán que no se ejerza ... hay 

propuesta mas adelante, 

aires acondicionados ... el 

se atienden prioridades, hay 

equipo está en conservación, 

dos 

es 

absurdo que no se instalen, ... es gasto mínimo y es absurdo 

que no se instalen estando 

atienden ... 

El Maestro José Mares 

los equipos en almacén, se 

acepta grupo 60 pero el 50 no, porque esos aparatos fueron 

c?mprados con pasivos del 89. 



mary c:¿,i_rr2.-\sco 

es .••. comportamiento de diversos grupos que semanejan. c:on 

qu.E,' e.1 leme.111tos los consejeros universitarios a exc:epc:ión de 

coordinadores pueden participar más activamente en el manejo 

de ••• lo que solicitó lo que se ha dado que lo ha ejercido, 

con que elementos porque la presentación de presupuesto 

anual pasa por el filtro del c.d •... el e.u. aprueba pero de 

ahi en adelante •.. c:aso de alumnos y maestros .••. si se da 

••• se tiene acceso directo a aquello que fue •.. lo que se 

esccha en diversas unidades ••. ya ne hay dinero, se gasto y 

es probable que no exista y se haya gastado, pero como se 

hizo? no se tiene información, que medidas o criterios, al 

cada unidad pueden 

distribuye, y con ese techo se planeará de tal manera de 

efic:ientar presupuesto, ella dice como participa como 

consejera, •.. se fue dando en la realidad de cada u.a. 

El Maestro Brau 

desde febrero de este a~o la c:.a.h. presentó ••• los c.d. de 

C:-::Ad i::1 u.. a. 

!...l 11 €:\ ... , en 

pueden y deben ejercer control del 

e-,;;a i ns:, tanc: i a donde los 

g-::1.sto de su 

CCH"l':5E! _je.>ros 

universitarios participan •••• debe hacerse, si no se hace es 

porque los consejeros no la exigen, •.• este seguimiento debe 

darse en cada u.a., la c:ontralorla está obligada a presentar 

j_ n ·fc:lrmac: i ón 

ccm tr,::l. lor la 

presupuestal .•.. del 

con1su l ta 

presupuestal de su u.a .• e .... 

El Lic. Leonardo Félix 

prE!SUpues to 

detal l,'::1.dc.l. 

ejercido, 

I::? ,Í e f·'C i C i CJ 



importantf:~s, un momento donde se discute 

presupuesto .... anteproyecto del presupuesto puede tener idea 

y secuencia del comportamiento global del presupuesto .... el 

presupuesto para 

dificil, alr~úna.s 

en una escuela en particular es 

afirmaciones de como seguirlo, si se va a 

la escuela ... t.s. si tiene grupo 20 9 millones y ha ejercido 

6 se sigue hasta peso por peso .•• tiene idea clarísima de 

como se gasta, en términos global ... seguimiento, evaluación, 

en ese sentido se camina, 80 por ciento que es 

nómina ... va a resolver gran cantidad de dudas que existen. 

El Lic. Abelardo Dominguez Mejia. 

la mesa hacia un comentario que está en cuadro 3, son 

importantes preguntas .•. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

hay una persona en la lista ... 

con esto terminan con el cuadro tres y .... 

El Maestro Enrique Hugues 

... papel de c.d .... respecto de lo que plantean lo que pueden 

distribuir los c.d~ es el grupo 20, el 40 ers papelerla, 

e: -:::\ r r ,;,1. se: o 

c:entr21.r la atención en ese grupo, si:2 hc,i.c:en 

transferencias, y hay problema porque se pierde control, 

... surgen necesidades que ya no logra absorver otro grupo, 

pedirle prestado a un grupo, ese control como se maneja. 
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El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

•.. se tienen dos horas y pregunta cuanto tiempo se continúa 

la sesión .... 

myrna castro 

propone que se 

surgieron dudas 

cuadro 3 ya se 

y se sintió la necesidad 

del área financiera, sugiere que se acuerde 

tiempo para revisar, 

se tenga gente más 

obsrevó, analizó, 

de otros miembros 

fecha, que se dé 

más concretos, y traer planteamientos 

adecuada ... llegar a análisis y 

propuestas. 

El Lic. Francisco Javier Durazo 

.•. miercoles de la semana que viene ... juntas fueran en la 

tarde, ... porque la mayoría están ... será más 

problemático ... 

que sea en la tarde, se hable de los cursos de verano sin □ 

en esta junta al final de la otra, se deben aprobar por el 

e.u. 

El Lic. Leonardo Félix 

les preocupa el problema ...... el viernes se debe cumplir el 

compromiso ... que el e.u. tenga punto de vista al respecto ... 

un consejero alumno 

se ha comentado en los pasillos, que se trate ese asunto 

ahorita, ... no pueden postergar algunas cosas. 

El Lic. Héctor Segura Ramos 



no 1sf? puedE,in ir a.si 7 cada reunión se van y deja.n 

inconclusa ... c.a.h .•.. serios en planteamientos ... hay una 

serie de propuestas que se pueden recoger, el documento se 

•. visión en general, ... vean viabilidad y plazos 

pE:J.l·-·,::J. l J.0:1v<":1rla.s a efecto documentos algunas .l. l.neEI!:'.i de 

discusión ... decidir, hay punto ... propuesta o al respecto el 

c. u. se pleno ..• hay grupos ... unidades 

deficitarias ... c.a.h. tiene que ser fuerte y si sigue dando 

dinero ... que u.a. 

e:-:ceden ... 101; 

as i" ••• Cl.L':l. 1 f:!!:5 

in g res;o~; 

s;on 1-éJ.s 

progra.ma. 

propios cubren ese déficit?, 

que tienen ingresos propios y 

si f:?S 

\/t~r 

que manera se distribuyen ... control efectivo de unidades 

deficitarias administrativas como académicas. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

que se decida .... cuanto dura la reuni(ITT. 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

s:i. ha.y lineamientos que se pueden manifestar que se diga, 

hay propu.esta •.. felix, 

t 1-·ab~'.':\ j f:,in ••• 

en base a esas dos observaciones, se 

La Maestra Hilda Benitez Carreón. 

l. que se termine 

2. que se continúe miercoles en la tarde 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

1 

1 
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si ¿-¡_ l gun 1 ineamiE:mtos 

generales .... oportunidad de decirlos en este momento 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

1. que se concluya aqui 

2. que se continúe mieércoles en la tarde 

3. que continúen sacando 

puedan proponer y 

lineamientos generales que se 

4. que se abdrde tema de pago de la primer quincena de 

El Maestro Saúl Robles 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se votan las dos primeras ... 

que se suspenda ahorita y continúen miércoles 

::; a ·favor .•. 

que se continúe sacando lineamientos generales y se agote el 

tema de pago de la primer quincena de agosto. 

\/DTAC I m~: 28 a favor, O abstencioens. 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

se continúa y se pide que haya propuestas de lineamientos 

9Emeralf2s ... 
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El Lic. Héctor Segura Ramos 

control efectivo 20 y 40 ... dependencias administrativas que 

son o están en vias de ser deficitarias 

c.a.h. y conservación que sienten bases •. factible 

descentralización de 

lo establecerian. 

la partida 70, en base a que criterios 

un programa por parte de la comisión factible y como le van 

a entrar, concretar ese programa de refrigeración de 

equipamiento en computación, como se concreta programa de 

liberación de pasivos 

mantenimiento en aseo ... 

cuales son 36 plazas 

\I , programa 

autorizadas, 

de 

son 

... equipo de 

nuevas, ya se 

ejercieron, si son nuevas con que criterios se asignaran, si 

ya se ejercieron donde están con q0e criterios .•. 

se informe mes ames de ejercicio presupuestal del e.u. de 

rectoria, s.g., 

d.a. 

comedor, sorteos, libreria, constructora, 

El Mat. Marco Antonio Valencia Arvizu 

que los coordinadores informaran mes a mes del avance 

presupuestal .... 

El Lic. Leonardo Félix 

es importante que sepan cual es su comportamiento, sorteos, 

constructora, tienda y libreria ... 

El Lic. Héctor Segura Ramos 

como se va a concretizar proyectos especiales y obras 

empezadas. 

problema de intereses, se puede atacar (en ese sentido debe 

haber manifestación pública periódico nacional, estatal, la 



un1son no puede apretar más su presupuesto con 

intereses, pidiendo que la anuies apoye la petición o fuese 

apoyada por otros e.u. 

universidades>, rectoría 

de recursos para e~itarlo. 

y c.a.h. 

de diri:.~cción otra·s 

Qestione entrega puntual 

pide a c.a.h. e instancias involucradas que estos criterios 

los traigan por escrito y se reparta. 

El Lic. Abelardo Dominguez Mejía • 

... segura mencionó todas ... le preocupa algo que la c.a.h. de 

lineamientos respectoa ac u.a 1 es s.;on los subsidios que la 

u.ni son d~:-:i. por préstamo de servicios en relación a costos dP 

p rc:iducc i ón yq l inE•?am:i.entos propone para abatir ·¡ ~os 

costos. costo de ingresos propios en términos de algunos 

S0,H'V i e i os que presta, caso des.e., fotocopiadora, bufetes 

juridicos, servicios directos. 

El Maestro Brau 

... informar que en días dE~ic is i ón de 

cancelar contrato con compa"ia privada para las máquinas de 

fotocopiado, análisis de costo, pérdidas netas ... perdiendo 

cantidad millonaria ..• 50 por irreductible, se 

buscaran nueva forma de centro de copiado se está negociando 

factible una concesión ... rubro centro CÜ? 

copiado, porquf:;i el 

deficitario .. subsidiando el 

p t·'oced i mi en to 

set•vicio de 

ut i 1 i z.3.do 

centro de copiado, 

se canceló el contrato para buscar nueva forma de operación 

del centro de copiado. 

fue periodo de prueba y así se contempló. 
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El Maestro Enrique Hugues 

propone algo concreto~que unidades académicas o adm. por 

separado de casos donde se de explicación ... algunas observa 

están por encima de loa utorizado grupo 20 no es asl grupo 

40, ni la tendencia es gastarlo .•. la propues 

(checar cassetes intervenciones) 

alatriste 

.. invitar tesorero y contralor (se responde que si) 

c.a.h. 

lee pr□puetas hechas. 

- ... comisión, lineamientos más específicos, se parte de la 

situación real que se tiene asentada en el documento, el que 

se .•. egresos máximos que se puede tener constituye la 

primer forma •.. global a considerar porque habla de ingresos 

y egresos ... 10,000 millones de pesos .... 

felix 

leer las propuestas nada mas ... elaborar la propuesta, pasar 

copia y que se lea .•. 

hugues 

que se pase con anticipación. 

felix. 

antes de la reunión .. 



se pasaríaº pago de la primera quincena de agosto. 

1 ••. un consejero alumnos. 
1 que el miercoles se siga discutiendo lineamientos. 

1 
quedaría a nivel de propuesta o •.• problematica de caracter 

f~n~nciero •• ~~ast~fque punto en relación al documento que 

Q1ro planeac1cm de empezar a elaborar presu¡~uesto de 1991 1 - 1 . 
hasta donde se mide en términos de productividad, ..• peso 

cada u.a ... mejoramiento de niveles académicos, 

E•SE,• '.Lndice no se maneja y no seha escuchado a nadie ••. se 

otor¡;;¡a pre·;supu1::-isto qu02 sEi mc.".1.nejE0n ••• titulc\ción, deserción, 

elementos importantes traducirlas a un indice que permita 
. l;I d . d negociar presupues·-o e un1dares, en ese sentido quedaría 

seNalamiento que •. Jque enganche financiero con académico con 
. d . . . f v1as ·e negoc1ac1on. 

b1eve, menciona que a 

propuesta de evaluación 

nivel 

1 puede a n j_ ve 1 

en 

de 

base ,::1. 

escuela 

se 

el la. 

u.na. 

autoevaluación que pudiera empezar a trabajar, pero no puede 

retrato, sino película para ver la evolución de la 

f..J. fl .éi 11 .r,;l, ti ¡;;:mpo 1 hay camino avanzado a ni Vf? 1 

general, y ..• ■e ••1••ce a trabajar sobre eso. 

se pasa al punto del pago de la primer quincena de agosto. 



mo1·'ales 

tesore'ria reporte de liquidez de la mi~;;ma, 

para cubrir vacaciones, el informe que manda el tesorero (se 

li:.::· da lec::tur'a): " .•. e ••• " 

du.r¿,i.z(J 

considera que se deben 

banamex no es unico banco, gob. 

admvas. gubernamentales que pueden 

se V(inido 

quirografarios ••• se pide 

instancia.s, ge·:;; ti enes, 

a. l tern-:::i. ti va·:5 

echar la mano, se habla 

créditos bancarios 

créd j_ to·s 

revolventes •.• crédito más caro que hay ••• cuando se tiene que 

pE-!d ir se tiene que agarar con el interes ••• se puede buscar 

negociacion mas ventajosa en cuanto atipo de ••• gestión que 

autoridades correspondientes. te·:;;oreria no ha 

agotado instancias, tesoreria, c.a.h. pueden seguir tocando 

pu1=,¡·-·tas" n • come) lo han hecho, es el camino, 

insistiendo lo más comedo es que se pide otro préstamo y se 

soluciona el problema, que no se pague la quincena, .. creará 

m.t\ ~:, p r'Ob 1 FJma s ••• 

m c:ir .::1. l ¡,_:, s 

los tres bancos i;:_ir.::1ndes .. bancomer, banco del atlantico y 

bana.me:-: h.:::1.n informado que ne está en condiciones de otorgar 

créditos ..• se pueden seguir buscando •• J.a c.a.h. lo e':::;tá. 

para t_r=!ner cana 1 financiamismto evitando 

intereses, se come presupuesto a mas velocidad que cualquier 

u ... a. 
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l 

l 
•.. ---~ .-s..··~ '. 

l 

el problema no P~ si se puede conseguir o no ••• el hecho de 

tener oastos financieros elevados ..• que 

- ' sit~ación, independ,emteme~te que se siga 

hara semana orox«ma, el problema de 

bancos ••. partir~o .. 1
1
.el.problema es pago de 

solución automática. 

se -...,,-~,.lore 1.:::1. 

insistiendo, se 

recurrir a los 

intereses, no es 

cuan to t'0S la deuda que dice que se tendrfa gasto de no 

utilizar la via de crédito con banamex y compararla con 

aportación de gob. fed. y est. porcentaje, 

mDrales 

.•.. 1,369, a estas fechas debe 3,000, 2,500 a banamex, y 500 

atlantico, vencen 2~ de julio. 

ff!.-ili:< 

cu<::1.drc¡ 5 viene::~ rey,1ción de créditos ••. intereses deroga.dos y 

bonificaciones por pagar ••. habria que agregar, 500 

a.tlantico ..• repaJ.d¿J, chEiques a. prc¡veedores y pagos divl~r'.::;os. 

hugu.,"'!:s 

lo que dice felix .• saldo bancDs 2,072 al :: de .julio, 

morales dice 3,000 ... 

fE·l i :-: 

problema de liquidez 500 son con atlantico. 

mor,::1les 

••. se protege en linea autDmática 

1 
j 
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hugues 

en cuanto a monto de primera quincena de agosto, cual es? 

morales 

2,200 millones 

hugues 

si respecto al no pago de la primer quincena ... se ha 

consultado a los sindicatos?, ... que opinión tienen, hace 

mucho que han expresado su inquietud y se ha canalizado a 

rector1a ... se habrá dicho algo, se ha platicado. 

brau 

no se ha consultado· al sindicato, comite ejecutivo, asamblea 

de delegados plantearon problemática, comentaron riesgos que 

exist1an, en aquel momento estaba el pago completo de prima 

vacacional y ... en aquella ocasión hubo unanimidad consejo 

de delegados de neg~tiva rotunda que la unison postergara el 

pago total o parcial de ... que se debe pagar j~ de 

julio ... eso es lo que se palpa, una actitud de rechazo, no 

están de acuerdo .•. 

hugues 

rectoria tuvo entrevista con sindicatos?. supone que si, el 

edo. como fe. hace promesas de adelantar? 

felix 

1,500 para sep. y 1,500 para octu, que era dificil ... 
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hugues 

no hay nada incluido ... 

brau 

el edo. adelante la segunda quincena de julio, el monto de 

prima vacacional, el calendario el viejo ... el 30 de julio, 

la administración se cargaba segunda quincena de 

entregar todos los ..• agosto queda pendiente. 

julio, 

felix 

... hay ... se han analizado, esperanza mínima esperanza de que 

posiblemente pueda adelantar primer quincena de agosto, 

haría falta gestiones más altas, entrevista de rectoría, 

e.ah. con gobernador, de no encontrar eco, no hay que dar 

vueltas, no se puede pagar porque los bancos tienen una 

actitud de duda respecto al paga de la unison y serla 

que se tiene ..• se lamentable que teneiendc situación 

diga ... pidan tanto al banco ... ahl si sindicato, e.u. tendrá 

que sensibilizar •.. sindicato, respecto a números, gestión de 

recursos para 

tener actitud 

muchas cesas. 

saul 

la unison, de no conseguir apoyo no se puede 

irresponsable de pagar a bancos ... limitan en 

esta de acuerdo con leonardo y por otro la carta del banco 

es inaceptable las condiciones que plantea para dar crédito, 

por esa razón .. asegura estar de acuerdo con leonardo, pero 

tiene pregunta: de los 7,131 en caso de que'el 

quisiera, banamex, vence documento 24 de julio, 

banco no 

no está 

dispuesto a negociarlo ... esta cerarda la posibilidad? 



49 

mor·,alf:JS 

abiertamente no ha dicho no, al 

negociar •.• su depto. de crédito 

renovando crédito a la unison, 

momento de vencer hay que 

no está dispuesto a 

el problema está en 

~-:>e~_;:,; 1 • ..1. 1 r 

ju l. i CJ, 

con la quincena de agosto se puede abonar el documento, si 

no se paga la quincena de agosto la unison tendría remanente 

para nf?goc :i.ar .... en . i;~l p(~or de lo<s caisos~, .... prim!;?ra de 

agosto, no ascenderla a •... se reducirla en 2,000 millones de 

pesos habría .•. 1,131 se podrían abonar al crédito y con ese 

abc:mo negoc i a.r el crédito de renovación por 1,000 

restante ••. para montos menores 

f.JD':5i.bilic:lad dE~ créc:htos:; ... 

fel i :-: 

si esta a.biE>rt2, .la 

... se ha discutido y es necesario buscar opciones con 

bancos ... momentos de urgencias, hay camino que se puede 

trabajar, banamex no ha oficializado eso ... que se siga 

postergando el pago, pero hay planteamiento informal por 

parte de un funcionario, en términos de este monto, 

... agregar montos adicionales .... 

jc:ise angel v . 

.. . se pueden decir muchas cosas, pero ahorita no estan 

dispuestos a enfrascarse en 

unisona través de distintas 

discusión ... considera que la 

instancias debe -como decla 

durazo- avocarse a gestionar recursos necesarios ... por la 

vía de préstamo bancario, está convencido que agrava la 

situación pero la pregunta que valdría la pena hacerse y que 

se pasa por alto cuando están saturados de números porque 
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existe este problema? porque no pueden pagar la primer 

quincena de agosto? abordan el problema como si 

universitarios fueran responsables de no liquidez, 

los 

hay 

responsabilidad, pero la mayor parte es de una polltica 

gubernamental •.. qu~ ha colocado a universidades en situación 

de este tipo, no pagar la quincena de agosto, se puede 

considerar que no hay pro~lema de sindicatos, •.. solamente 

postergará situación que tiende a romperse, el estado piensa 

una situación que se está volviendo insostenible, el primer 

paso vendrla a ser el de ahora, después vendrá problema de 

dic. aguiknaldo y la situación será grave, más que ser 

solución no pagar, será postergar el estallido de conflicto 

que el estado está ~enerando, que se condiciona por parte de 

un banco ... se deben buscar alternativas .... tiene detalles de 

porque se trbaja con banamex ..• se debe buscar alternativa, 

no se halla salida, recursos reales, ... punto 

extremadamente delicado, un momento en que la com. univ . 

... no puede tener una respuesta, tienen que regresar, 

... contexto politice en que se desenvuelve el edo. de son. 

coyontura electoral en son, posibilidad de presión por parte 

de la unison, historicamente ... muchas han estado en crisis 

financieras pero ninguna ha dejado de exisitir, ..• sinaloa, 

lo que piensa en slntesis, es que se debe pagar la primer 

quincena de agosto aunque se tenga que rec0rrir a un 

préstamo bancario ... único respnsable el edo. y el gob. fed., 

es de esa opini~,, ·quizás no aporte solución, no vendrá del 

e.u., el problema financiero no es de tipo técnico, sino que 

se resolverá en el ámbito político. 

al atriste 
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esta de acuerdo en lo que se dijo, lo que se puede 

lograr ... que en 

situaciones como 

sucesivas ocasiones ... problemas o 

las que se tiene, contraparte .•. no pagar 

quincena ayudaría a que se pagara intereses ... lo que 

realmente es ejercer presión pero no de simplemente de la 

c.a.h. sino general de la unison, universitarios, alumnos, 

maestros, seria hacia el gobierno del edo. y más al fed. por 

la política que tiene ... pronunciarse por medio de 

comunicación, inconformidad, ... hacia el 

gobierno ... universidad pública, que no cuentan con ingresos 

propios .... la única solucitm es que se pronuncien, porque si 

se mantienen pasivos no lograrán nada, no se le hace justo 

que ... tesoreria, contral □ ria, ... sean los encargados de 

hacer eso, habrá más presión si se pronuncian hacia la 

presitm ... en las universidades es donde se forma la 

conciencia politica .... parque no desde ahorita hacerlo, hay 

problema al interior de •.. también se deben extender hacia 

afuera ... un grupo de gente pensante y 

mantienen pasivos harán juego politice 

siente que lo deben hacer. 

sapien 

que actúan, 

o ... como 

si se 

alumno 

no tiene muy claras las cosas ... pero lo que dice, la 

presión, tienen aNos .... están condicionados a que lo van a 

recibir, que se deje de pagar la primer quincena de agosto, 

y adquirian ... por decreto no se va ahacer, otro punto de que 

no tienen ... el e.u .... nunca maneja el dinero, también 

tienen culpa, el presupuesto del edo ... fed. también, en este 

caso, lo que exponen está conectado con 

están, van a pagar agosto y además quiren 

propuestas que 

refrigeración, 
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prefiere que paguen y no haya refrigeración ... está muy 

conectada con las propuestas que hagan ... activista 

refrigerado ... está confundido con cosas que van y vienen y 

no se ve salida •.. 

eduardo ibarra 

el problema está medido, es grave, entiende que postergar, 

tomar medidas para postergar problema tiene lógica cuando se 

tiene claro un plan de acción que permita enfrentar en 

mejores condiciones .... en 

posteroar el problema, el 

dic. ... estarla 

asunto ... cual es 

dispuesto a 

la propuesta, 

plan de acci~,, medidas que permitan enfrentar el problema 

en dic. y no en agosto, ••. el problema no es ..• nc se puede 

apostar todas las cartas a prsión politicas ..• la unison 

puede llegar anegociación ..• presente proyecto de 

racionalización del gasto, en la unison se sigue ejerciendo 

gasto de manera disparatada, y la dnica forma de llegar a 

una negociación con presión polltica es con un plan de 

acción de racionalización de gasto al interior de la uniscn~ 

hay situación enfrente real, si se discute ne pagar la .. se 

puede medir cuantos maestros o trabajadores están 

dispuestos, sindicatos, ••. está de acuerdo ... el e.u. tiene 

responsabilidad porque el e.u. ha aprobado ..• prestacicnes 

contractuales ... dineros que no tenla •.. que no los tiene aún, 

es realidad ... es parte ... de la universidad, es lo que 

piensa •.. causas del déficit, el e.u. no puede seguir en esa 

dinámica, se debe ser realista, ... presentar un programa que 

muestre con claridad las metas de reducción del déficit de 

aquf a diciembre ... 



hugues 

pregunta, suponiendo que no se pague primer quincena de 

acosto 13 de julio cuando se pagaría (se le contesta 

regresando> quiere entender 16 de agosto que es cuando 

regresan, lo que paguen en agosto és sostener gastos en 

segunda quincena de agosto •.. no es tan grave, cree que irse 

con los préstamos a tocar puertas a una semana de hacer el 

pago efectivo, .•. no se sale adelante, .... la presión 

polftica en estas circunstancias donde en la unison no hay 

estudiantes a estas fechas, movilidad de sindicatos está en 

duda, como es que se va a sacr adelante medidas de presión 

para obtener lo que justificadamente o no se requiere en la 

unison, .•• antisindicalista suene, patronal suene, le parece 

hasta mas positivo postergar el pago y protesten 

, ... efectivamente canalicen esas presiones, se menciona caso 

de otras 

aguinaldos, 

universidades, 

incrementos 

sinaloa, guerrero, 

salariales pagaban 

no pagaban 

tres meses 

después, de entrada hay otras condiciones politicas de 

desarrollo de la gente, ... independientemente dP que la 

respuesta sea asf o no no es real pensar ... sacarán en una 

semana lo que no se ha sacado tan fácilmente antes, serla de 

la idea de postergar el pago en el entendido de que ese 

dinero al menos su mayor parte lo necesitan durante la 

segunda quincena de agosto y no antes, que se platique con 

sindicatos ... primer problema será reunirlos ... serfa de esa 

idea independientemente de como suene, si en el futuro esto 

está mal, quizás si dé posibilidades de gestión ... se puede 

programar una serie de medidas .. se vea como resolver ... a 

la presión política o a través de tocar puertas, 

no hay muchas condiciones ahorita para esas 
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alternativas •.• tendrá que hacerse en septiembre, ••• E) l 

aguinaldo tampoco se va 

que antes de tomar un 

a pagar a tiempo, •• lo que creerla 

acuerdo aqui •.• se platique con 

sindicatos, se va el tiempo pero lo ónice que se puede hacer 

es suavizar la medida. 

hay problema práctico, ••• debate plantEeado, h¿;iy problema. 

práctico, el e.u. debe asumir responsabilidad, no saben si 

créditos pequeNos .•• firmar esos sea factible conseguir 

créditos sin que el e.u. apruebe, i3.valE• ... si E~l c. u. d(-?c: :i. de 

que eiscl~,; créditos.; se, c:ont~-·atE?n un<?.! Vl!:?Z Q€':1st:i.on,':l.dos, 12. 

c.a.h. lo hará, si la c.a.h. 

contratar créditos •.• si no 

dinero ... se dará el cheque, va 

hugu(c·'!:i 

se va en blanco ..• no va a 

se consiguen .•. no tendrán 

,'='. botar •.. 

esto anda en los pasillos y las opiniones de los maestros es 

que si no hay mas adelante .•. 

fEc•li:< 

la postura de la c.a.h. respecto a esos créditos seria en un 

segundo momento, quieren que quede claro, .•. contestar y 

debtirse, que de •.• son sindicalistas y quieren presionar al 

edo ... presión de 2,000 trabajadores .•. quieren •.. podemos 

presionar en este momento, la c.a.h. está dispuesta a avalar 

una medida de presión .•. rectoría a que haga la gestión ante 

el gob. edo. de no conseguirse se reúnen y evalúan ••. se va 

,,~. c .. "1.f~r qui=::• 

.... mae~;;tros~ 

u.nos sindicalistas, •.• avalan 

trabajadores, •.. se reúnan y exigan 

moviliza.e i ón 

a.l gob. de 1 



edo. que ... que no haya recursos ... si la realidad dice dato 

distinto al que esperan, se tienen condiciones, 

presión, 

agoten 

rectoría instancia negociación, .•. ejercer esa 

gestione ante el gdb. la solicitud del adelanto de la primer 

quincena de agosto~ .. 

rector 

hay lista de participantes ... 

tarazan 

el e.u. perdió bastante tiempo •.. aón así se encuentra 

déficit, el e.u . no arreglará esto par decreto, 

.•. tendientes a buscar una varita mágica, ... recomendaciones 

a la c.a.h., sabe su papel y en el momento en que agoten 

instancias 

quincena, si 

sugiere que 

estarán en posibilidades de pagar o no la 

el e.u. decreta o acuerda o recomienda o 

si se.pague la quincena, y no hay dinero, no se 

puede pagar .•. en esta ocasión el e.u. debe ponerse en el 

plan de dar voto de confianza al a c.a.h., autoridades •.. no 

se va a pagar aunque el e.u. decida que si se pague ... la 

propuesta es que ya está dicho todo con el pago o no, se 

pueden hacer recom~ndaciones específicas por parte del e.u. 

segura 

el problema es pclltico aunque a muchos no les guste, 

radicalizarlo no es conveniente en estos momentos, ... seria 

irresponsabilidad por parte del e.u., no es que se le quiera 

dar, o con la varita mágica ... c.a.ah .•... si un e.u. debe 

asumir su responsabilidad debe preguntar porque están en esa 

situación ... la comunidad debe saberlo y no son los 
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sindicatos ••. asumir la postura de .•. s1 saca cifras no son 

los sindicatos ni e.u., cuantos consejeros no han pedido 

cuentas, .•• tratarla de evitar de decir que los sindicatos 

metieron ..• es el gob. fed. que desconociendo •••. algunos no 

lc"i qu.ie~·0?n el gob. fed. reconociera partidas 

negociadas con sindicatos .•• ni el déficit existiria .•• que no 

VE•inga.n C(Jn problema no es politice, p1··opu.so 

manifestación ... cual es el problema de puebla, guerrero y 

sinaloa, en nada se parece a la u.n ison, ••• debt:~ 5¿;1.lir un 

pronunciamiento y es el momento de hacerlo ••.• un trabajador 

del steus categorias más bajas ••. en este momento diga no hay 

dinero V _, acabó ••. comunidad universitaria ••• a 1C>S 

trabajadores pregunteles •••• hay conciencia, solidaridad ••• si 

hay gente que tiene condiciones para evitar el pago de la 

primer quincr:.::.1 ni,l •• ; •• pr€~1gunt,:2n, p,:ero no n ie91..H:2n qu.e el 

problema es polftico •.• es el gobierno federal, banco central 

e instancias ligadas al mismo, no se puede pagar intereses o 

dinero que no llega a tiempo, y eso se corrige con gestión 

de autoridades •.. su propuesta sigue siendo válida, pregunten 

la comunidad ..• ii:•. aquellos t rabc:1. j i::,dores qu.e lo 

necesitan ••. vivir y pagar el 

pronunciamiento por parte de 

que los sindicatos decidan 

crédito, en anuies debe salir 

criterios de movilización y que 

ellos decidan •.• comunidad •.• se pida solidaridad •.• que los 

sindicatos decidan sus lineas ••. 

.... manifestación ••• evaluación de 

postura que tomarían •.. 

la gestión y decidir 



2.9ustin grij¿:\.lva. 

e J. mes, de di e. a los sindicatos univ. en sinaloa se les 

planteo que prefer1an aguinaldo completo o segunda quincena 

de dic. y mitad de aguinaldo •.. prefirieron que les pagaran 

aquinaldo •... enero •.. qu.e le\ univ. ¿~_utónoma de ·:5inaloa ~::;e 

esté cayendo, sigue 

de lo argumentado, 

con fuerte problema prsupuestal, después 

para la gran mayoria de trabajadores de 

steus, académicos pueden aguantar que se 

tiene implicaciones politicas fuertes y 

pague en agosto, 

.... no está tan 

f -::Ü::: i 1 q Ll.f? los sindicatos acordaran ... consultar sindicatos y 

consejeros consulten 

cl(,·?C ir como 

a quienes representan, ma.estros, 

si los 

p11ecle 

otros 

compaReros estarán 

pero no se atreve 

segur¿,\ .... pero 

de acuerdo, 

¿,1. decir que 

170 

y ha escuchado comentarios, 

sea la términos 

operativos, medidas que se tomarán, que el e.u. se reúna el 

miércoles iniciando con este punto, previa consulta a 

representados ... comentario, si se revisa partidas 

presupuesta.les fed. y edo. como es menos ... la mayor parte 

del problema •... que no hay problema con estatal, se sigue 

cobrando diez por ciento por multas ... servicios públicos y 

que quien sabe donde estará 

segura .•. debe decirse que aqui en 

el dinero ... come propone 

sonora es particularmente 

mas grave ... y no llegan recursos a la unison ... 

r(,-,ic::tor 

... se oyera menos dramático si se dijera que no se pague la 

primer quincena de agosta tiene sensación difernte a que se 

diga que se pague por adelanteado la primer quincena de 

agosto, que es el caso. 



alatrists, 

observación, ... no funcionaria 
1 

lo que propone el maestro, a 

unas se les pague y a otras no, 

grande •.. hay gentel •. mas necesidades 

seria un 

otra., 

problema. 

pE'ro 

mecanismo llevarla a problemas mpoliticos ... como fuera de 

1 c:1 un :i vers i dad. 

como alumno que le expliquen como esta programado .los pagos 

y como quedarian si no se pagan por adelantado. 

me) t'a. l ('::)S 

no trae datos en lamano, pero gob. fed. está entregado 1,031 

millones de pesos quincenales ... 

se paga ... al momento de salir de vacaciones se paga periodo 
. 1 1 f. . . 1 . d vacac1ona._, ~ª .. pJ1ma ~~u~va1e ... un mes, mas a quincena .e 

la prima vacclc1on,l ... c1nLO dias de ajuste calendario y tres 

porciento de ahorro .. . 

mas la primer quincena de agosto ... 

mes de vacaciones que hay que pagar por adelantado. 

como quedaría en caso que no se pagara 

1 

t 

j 



fel i :-: 

.•••• compaKeros del steus, ••• es cuestión de evaluar .•.• es 

muy subjetivo •.• 

Vf2rdugo 

propu1::,,1st,,i. 

que la c.a.h. haga redacción de documento con las partidas y 

déficit que generarfa ..• alternativa lo qu;:::. 

gt'~nerarfa ••• para poder informar ••. tomar pos i c i onE~s 

individuales •.. lo gue procede ••• pesimista de que no van a 

consultar con nadfe ••. directamente con ese documento se vea 

punto concreto.J .• los documentos pueden 
1 

argumentos ••. le parece graveel asunto de sindicatos ... si 

actualmente se entregan copias de acuerdos en tiempo y 

momento a sindica¡os .•• la idea seria que citen próximo 

miércoles, la e.a.~. invitar a u.a. para empezar ... 

f E) 1 i :< 

s1 hay dudas respecto a los datos .•.• datos para elaborar el 

documt::1n to .•• 

brc1.u. 

hay respaldo de documentación bancaria ... montos pagados de 

nómina para cualquier consejero que tenga duda •.• 

luis rey 

..• representante sindical, ha visto propuestas, no se pelean 

las propUE?st~3.s, t':1

1

~, probl€:-~ma dif'.icil quei ,::1fect.:3.r.f:i. 

laborales, sindictos, institución, etc., si 

suficientemente técticos para tratarlo, se 

re lac i onEis 
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•.. situación de conflicto interno ... coordinadores, proponian 

que no se pague la quincena ... que no pague y los 

sindicatos ... entienden que hay que protestar y levantarse, 

no se deben ver as1, los sindicatos tienen trayectoria, se 

puede decir algo como representante sindical ... son los que 

están menos inform~dos de lo que sucede realmente en aspecto 

financieroa de la unison, como hacerle entender al 

trabajador universitario ... explicandole significado de 

gráficas ..• preguntando ... como hacerle entender el porque la 

unison requiere solidaridad, lo que quiere es saber que 

pasa, no le basta con que le digan no hay dinero, ... si 

hicieran lo que proponen de tomar decisión arbitraria, los 

sindicatos se le irán por encima al rector, porque creerán 

que el rector es el culpable •.. como consejeros no pueden 

tomar decisión de ese tipo, respaldarla propuestas, pueden 

generar actividad ..• continuar susgestiones ..• buscando 

opciones, l ..• los consejeros sindicales pueden 

plantear •.. tratar de explicar, sensibilizar, de que se vayan 

despidiendo ... haciendolos concientes que están en un 

problema que tendrán que tomar una decisión .•. de esperar la 

quincena hasta el 15 o 16 de agosto ... pero no antes. 

castillo 

parece que 

sindicatos, 

la mayoría no pierden de vista el 

el miércoles llegarán aqui ... van 

problema de 

a ser las 

mismas circunstancias de ahora ... toma una deter~inación la 

asamblea de delegados, en cuanto a consulta tiene sus dudas, 

esta semana se intentó asamblea general, fueron como 20, que 

se vea el miércoles .... firmar ningún préstamo ... sin embargo 

tampoco se vale pensar en contra de las circunstancias de 
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sindicatos, hay que entenderla, hay que esperar miércoles, 

establecer •.•• imposible, pe1·0 0 si Sf2 tr.::1.t.::1 

anteriormente ..• en pasillos se ~anejaba que ni siqu:i.era 

prima vacacional se pagaria ••. nc es tanto el problema de que 

en los sindicatos, no se dejará de hacer SE.' v2.1. a f:Jenerar 

cene i ene i ~::i. con dejar de pagar ••• se puede decir que 

tomarán decisiones, pero quien la tomará ... ya saben lo que 

van a. 

en el 

decir los sindicatos ..• medios de información interna 

sindicado, es obvia la respuesta, como sindicalistas 

tienen que pensar que van a defender sus derechos, en ese 

sentido se deje para el miércoles haber si es cierto que se 

pu.(~de gestiona.r· .. , h,-ay qUl:.':.1 pen~::;¿,1.rlo, p 1 an i f i C-:::l.r 1 o, 

movilizarla, presionar la gestión, pE~ro no un pla.zo c:le a.qui 

a las vacaciones haran movilización, no se puede. 

ort i z E!~, tardan te 

recuerda algunas cosas, la priemra la u.nis:.on por mucho 

que llegara el iva se sostenla con ingresos de 

impuestos estatales, lo que se cobra dentrD del est¿•.dc:i, 

cuando se cobra iva, quedan dos gobiernos dar mita y mita de 

presupu.eto para sostener educación universitaria, quiere ver 

1 a e: LH-?S ti ón 

scinora., ,,;,i 

punto de vista económica, economía de 

la economía de sonora no puede sc:)stener· la 

unison, hay prog~ama de tv que dondE,i ahora. 

fueron los secretarios del gobernadro y en actitud bastante 

triunfalista dije0on qu .. ~ ~sonora fue el unico que manifestó 

crecimiento económoco en el decenio económico, donde todo el 

c~n e r i ·5 is, 

universidad no 

escuela cara, no tiene 

sonora es un estado rico, por otra 

tiene escuela de medicina, que es 

preparatorias, población chica d·,,, , .• 



62 

estudiantes para la .•.. que sera posible que estando en la 

ley organica 

universidad y 

que el edo. esta obligado a dar recurso a la 

además que existen impuestos para eso, 

... existe .•.. estan en situación mucho mejor que los demás 

edos. de la rep., es situación jinjusta ... la cuestifrn del 

dinero y cree que entraran en dinámica, si sedejan guiar por 

y fe .... carácter politice, si se dinámica del 

portan bien 

gob. edo. 

darán el dinero a la medida, prestado o medio 

prestado, no deben entrar en esa dinámica, al gob. edo. hay 

que exigirle de acuerdo" a la que cobra para sostener la 

unison y fed. exigir parte de subsidio porque es obligacioón 

sostener parte de la educación universitaria en sonora, si 

hay recursos, el problema es girarse por donde debe ser 

.... deben encontrar esos recursos, no es posible que el edo. 

no tenga recursos ... subsidian al cesues, institución que 

nace porque 1 e. edo. tiene recursos para eso, de donde saca 

el dinero ... se deben avocar a lo que hay respecto al cobro 

del 10 por ciento que se hace en muchos rubros para 

conseguir subsidios na solamente suficiente para pagar 

nómina sino para desarrllar la universidad. 

rector 

se agotan intervenciones, ha habido propuesta, lo mas 

concurrente, en este momento na se tome una decisión, que se 

agoten instancias de gestión? que se platique con los 

sindicatos y en base a eso el próximo miércoles se tome una 

decisión. 

brau 



ha.y e:•se consenso, pero hace llamado a los consejeros, que 

asuman compromiso de estar aqu1 el mi é re: o 1 i:.~·,;, la e cmi is i ón 

asume la de gestionar más créditos, el 

avalar la decisión ••. es muy comedo 

e.u. debe apro~ar o 

posición sindical is.;t.::1 .•••• ciEdinir 

inst2:1.lar·:;e una. 

m(;:c.a.n i smo 

especffico ••• hay que definirmecanismo .•• como •.. mágicamente 

las baist0s se expresan ..• que gran responsabilidad, que gran 

inqui1:.~tucl ••• y h.a.ber problema y 

mecanismo de consulta, ••• se ve a consultar ..• 

rE:~c tc:>r 

propuestas, se pide consición. 

de acuerdo en puntos leí.dos, h_:::1.y uno 

compromiso de comisión de generar documento mi.nimo ••• lunes 

tarde •.• recogerlo .... y platicar, unir a la gente en 

escuelas 

problema 

plantear el problema y venir con una solución, 

pero su capacidad .••. es muy fuerte 

el 

la 

implicación de comprometer a la unison por una necesidad que 

hay qu€?. evaluar ..•• la última quincena de agosto cuando se 

trabajo ..• aHadiri.a, ••• Sf?gura ha. insiistido, 

conocer causas del déficit, en el material dado han salido 

el(:?mentos, si no todos, los que fu0?ron ge110?r,;.i,ndo el déficit, 

rectoria generara una hoja, que ••• enlistado •.•. cada quien 

lo distribuyera, comentara y explicara y traer resolución . 

• precisar fecha •.• lunes •.•• 
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propu,'.=st,::1. , de segura ••. pronunciamiento •.. , 

propuesta ••• compaNeros sindicatos consulten representados 

bases y miércoles traigan postura de éstas, antes existían 

alatri.st1::~ 

.. se habla de mecanismos para dar la infor~ación .•. factible 

es .•. por medio de comite ejecutivo y delegados, se puede 

tc;:mer clec is i ón 

consejE:?ros c. d. 

miércoles ... documentos 

informa.t·' a 

qur~ se entregan: 

invit,'::i.r 

miércolE~s-, c.l.J. comite ejecutivo de los dleegados a que vengan 

a exponer puntos y tratarlos ••• rep. c.d •.•• eso seria mejor 

que por f.:!·:scrito. 

fe 1 i ;-:: 

se agregarla donde se dice que se consulte .•.. 

sa.p i f?n 

hay tres dfas de gestión •.• tesorero-bancos, c.a.h. que 

tendrá otro nivel, pregunta la otra gestión es el rector, si 

h-é~. habido 

problemas y 

universidad, 

acercamientos con el 

u.na explicación ••• el 

gobernador ••• planteando 

desarrollo 1 a 

se gestiona entrevista y esperan que el lunes fijaran fecha 

de entrevista y antes del miércoles está casi seguro que lo 

tendrían. 

sapien 



que se armen bien de información y que no fuera algo asi 

como pasivo ••• diplomático pero ·firme, •.. la situación 

amerita que se plantee con fuerza que no quita que se sea 

d i p l om.á t i c o ... 

hugu.es 

aparte de documehto informativo •• propondria •• a nombre del 

e.u. rectoria haga una carta .•• hacia donde va el consenso, 

hacia consultar, 

muy convenientt? 

.•. la toma de decisiones merecen .•. seria 

que (:?l rector retomando lo que se 

dijo ... expresara c~rta donde invitara, dirigida ala comunidad 

a la reflexión objetiva de la reflexxión ••• y tratara de 

tE'mer a.ctitud hé:{cia laresolución del conflicto, que el 

rector lD ahga a nombre del e.u. 

• n n ·:SU. ••• tod¿;i.s las propuetas 

complementarias si todas se van a asumir, c.a.h. se apoye en 

imprenta poster doble oficio, eqresc;s .•• desembolsos de 

prima vacacional, 

-:::tdE.,•lant.:::1.r primer 

de in form~1.c i ón 

justificando la imposibi l id¿-:1.d 

quincena de agosto, poster con concentrado 

información que puede a.dicicmt1l, ••• 1 ~:1 

sensibilizar a la com. universitaria. 

re.1c tc>r 

propu.~~stas. n •• 

·felL:. 

que se consulte a s1nd1catos comites delegados c.a.h. y 

c:Dnsejeros univ. rep. respecto a posición del pago de la 



primera quincena de agosto, 

miércoles .•. 
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invitar a rep. sind. para el 

la c.a.h. elaborará documento donde exprese situacifm 

financiera que exitiria si 

el pago. 

se hace el pago y de no hacerse 

que rectoria haga documento donde se enliste causas de 

situación financiera 

que rectoria se entreviste con gobernador para gestionar 

recursos, se elabore documento consistente y la actitud sea 

en términos enérgicos. 

que la rectoría elabore carta a sindicatos y com. uni, donde 

se invite a la reflexión en término prospostitivo .. 

que la c.a.h. elabore poster doble .... posibilidad que existe 

o no de la primer quincena de agosto. 

hay fecha lunes documento de c.a.h. 

no hay fecha para entrevista ...• 

no hay fecha ..• 

myrna 

en cuanto amecanismo de consulta, se puede tener información 

lunes, documento de rectoria, martes, ... pregunta en cuanto 

a lo que dice segura, no es gasto .... tiempos de 

austeridad ..• 
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hasta con desecho ae la imprenta se puede hacer .•• 

myrna. 

...• resolver situación. 

•• ·"' ..,1 -~ , ... •., ··, t tr-• Pn ·I· 1··· " 1 . ':::lt':l1 -:: .. IC:\ l..; .. :;:. ..:. ., -:::-. n n ti 

son acciones de emergencia para la 

rector 

pregunta si se acepta por consenso las propuestas ... 

la numero uno .•.• comite .•.. 

r,?c tcJr 

se da por consenso. 

hu.gues 

que SE~ votr~ 

se vota en paquete 

vcrrnc:IoN: 22 a fa~or, O en contra y O abstenciones. 

10: '.'55 

1 
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